



Hasta la fecha, el ejército rojo lleva perdidos 20 tanques rusos en el cerco de Madrid

NUESTRAS TROPAS RECHAZAN VICTORIOSAMENTE EN MADRID UN VIOLENTO CONTRA-ATAQUE GENERAL

DE AQUELLOS LODOS...

Fué en aquellos días de «desorientación» — llamémoslo así —, en que se jugaba al alza y baja de la política. Cuando el elector que siempre quedaba descontento de su elección porque allí no había nada bueno que escoger, elegía un año blanco sólo porque el año anterior había elegido negro.

El tinglado electoral estaba tramado y entre la multitud de candidatos que figuraban en el proyecto, aparecía un nombre que era tal vez el único que no hería a la vista del que recorría la inacabable letanía de candidatos.

Su nombre no estaba bien allí y a él mismo le repugnaba... pero era necesario que estuviera allí entre otras razones porque lo exigía la seguridad del grupo de muchachos que pensaban como él, y la suya propia. Los que de aquellas listas eran elegidos, eran inviolables. No estaban sujetos a cualquier canalla investido de más o menos — casi siempre menos —, legítima autoridad, que quisiera dejar caer sobre él, sus venganzas personales porque le dijera algo que siendo del dominio público, todos dan en decir que es un secreto... y el que figura en aquellas listas siempre hablaba con claridad, y llegada la ocasión nunca llamaba a las cosas sino por sus nombres.

Pero llegó el día en que era necesario escoger de entre aquella lista de nombres los que habían de ser elegidos de verdad y el que dirigía en aquella ocasión el tinglado de la farsa, borró el nombre digno que había en la lista.

Era bueno para la calle, habiéndose creído por lo mismo necesario para lograr unos votos más que ayudarían a llenar una suma necesaria para cubrir unos bancos por otro par de años.

No sabemos qué locura ocurrió aquellos días por Madrid, que hasta a los que figuraban como sensatos les idiotizó.

Y se puso el veto a aquel a quien no se le debió poner.

Más tarde fué preso por uno de esos canallas investidos de autoridad... Todo el Imperio

Discurso pronunciado anoche por el general Millán Astray, desde radio Salamanca, reflejando la opinión del Generalísimo Franco

El jefe oficina Prensa del Cuartel General, para mayor difusión entre periodistas nacionales y extranjeros residentes esa, envióle texto alocución pronunciar Radio Astray Bolín.

Españoles y madrileños: Voy a hablaros brevemente, claramente. Voy a decirlos la verdad; ésta bajo mi palabra de honor. Todo cuanto diga tengo la seguridad de que es exactamente el sentir en estas horas del general Franco, Jefe del Estado español y Generalísimo de sus Ejércitos.

Os engañan vilmente los que dicen que nosotros fusilamos a cuantos enemigos o prisioneros caen en nuestras manos. La pena de fusilamiento sólo se aplica a los que por crímenes y asesinatos han caído bajo la ley.

Sabed todos que a los que conocemos que han sido engañados y que obedientes a la fuerza entraron en las filas rojas, todos han alcanzado el perdón de sus vidas y están a nuestro lado bajo nuestra custodia generosa. Sabed que desde que empezaron las operaciones de esta guerra hemos derrotado a los rojos en todas partes, después de la toma de Badajoz los vencimos y derrotamos completamente: primero, en Talavera; segundo, en Maqueda; tercero, en Navalcarnero; cuarto, en los Torrejones; quinto, en los Carabanchales. Por tanto, ya no hay posiciones fortificadas en campo abierto que defiendan Madrid, y ya la defensa se hace en una zona de dos y medio kilómetros, que abarca desde el río hasta el Retiro. Esto es: los rojos han con-

vertido a Madrid en la fortaleza donde ha de decidirse la batalla. Todos aquellos lugares donde se reúnen las tropas de primera línea, reservas, puestos, mando, transmisiones, abastecimientos de guerra, tienen que ser forzosamente considerados por nosotros como posición militar; todas ellas están destinadas a su destrucción. Por tanto, toda esa zona de dos kilómetros y medio de profundidad tiene que sufrir los efectos devastadores de guerra.

El general Franco, siempre humanitario, ha señalado esa zona noble de protección, tan amplia que puede acoger a todos. De manera meditada y prevista, Franco ha dejado a Madrid una salida libre hacia Levante con la noble finalidad de no forzaros a llevar dentro de Madrid la guerra. Los engañados que dicen que este es un movimiento militar, es, en realidad, un movimiento nacional, porque la inmensa mayoría de nuestros soldados son obreros también.

Se ve que en la zona nuestra los obreros disfrutan, desde que Falange española — de la cual millares combatientes se están batiendo en las líneas de batalla — está principalmente constituida por la propia entraña del pueblo, que son obreros y modestos empleados, y con los Requetés se vuelca el campo y los obreros de Navarra y hombres de fe y religión, que defienden la civilización de Cristo contra las perversas teorías de Moscov. Vuestros dirigentes os engañan doblemente, porque ocultan sus desastres y nuestras victorias. También os engañan sobre nuestras intenciones y en el trato que damos a los vencidos, pues tenemos millares de prisioneros vuestros cogidos en el combate que no sufren daño alguno. Sabed que los soldados de filas rojas y milicianos cogidos con armas y presentados con armas, que no tienen sobre sí crimen alguno, son todos perdonados y tratados con consideración. En

(Continúa en la página 4.ª)

Comunicado oficial

Situación de nuestro Ejército del Norte hasta las veintiuna horas del día de hoy, 21 de noviembre de 1936:

La actividad del enemigo en la jornada de hoy se ha manifestado en el frente aragonés, quinta División; sector de Burgos, sexta División; y sector de Sigüenza, División de Soria; en las que ha intentado algunos ataques a nuestras líneas, apoyados por la Artillería y carros blindados, siendo rechazados enérgicamente, causándole numerosas bajas, vistas unas y recogidas por nuestras fuerzas otras. La actuación de nuestras fuerzas ha sido menor, limitándose a rechazar los ataques en los frentes antes señalados.

En las restantes Divisiones, sin novedad. Sin modificación en la situación de conjunto.

BOLETIN OFICIAL

Noticias llegadas a este Cuartel hasta las veinte horas del día de hoy, 21 de noviembre de 1936:

EJÉRCITO DEL NORTE.— En el día de hoy el enemigo ha efectuado un ataque general que ha fracasado en todos los frentes.

Quinta División.— En Aragón, en los frentes de Almodívar y Alcubierre, el enemigo atacó, siendo rechazado con grandes pérdidas; abandonó en el último de los puntos indicados más de 150 muertos. En el frente Suroeste de Aragón se rechazaron igualmente ataques enemigos a Villanueva del Robollar y Fuenserrada.

Sexta División.— Ataque enemigo en el frente de Espinosa de los Monteros, que se rechazó, causándole grandes pérdidas, llegando a ocupar nuestras tropas Vallejo y alturas que dominan Villamayor, con lo que nuestras líneas quedaron avanzadas.

Séptima División.— En los barrios de Madrid el enemigo ejecutó intensos ataques precedidos de carros rusos y dirigidos contra el Palacete de la Moncloa y la zona Norte de nuestras bases en la Casa de Campo. Fué rechazado con grandes pérdidas en ambos frentes y dejó en nuestro poder cuatro carros más de procedencia rusa, que suman con los cogidos anteriormente un total de veinte, que han pasado a nuestras manos en esta etapa.

Octava División.— Sin novedades dignas de mención en los frentes de esta División.

División de Soria.— En el frente de Guadalajara, el enemigo atacó las posiciones de las zonas ocupadas en el día de ayer. Fué también rechazado, ocasionándole numerosas pérdidas.

EJÉRCITO DEL SUR.— Sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.— La Aviación, por el mal tiempo reinante, no pudo actuar en ninguno de los frentes.

El Coronel Yagüe

Ha dicho:

Ten presente que la juventud española ha empuñado las armas (aunque parezca paradójico) para salvar a los que ahora están combatiendo, a los pobres, a los humildes, a los que tenían sed de justicia y hambre de pan, y por eso eran terreno abonado a todas las predicaciones; terreno que no supieron aprovechar ciegos de codicia y ambiciones los políticos, los dirigentes españoles.